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An die  

Stadtverordnetenversammlung  

 
 
Betr.: Anfrage der GRÜNE-Fraktion vom 02.10.2018 

"Aktuelle Situation im Kitabereich" 
 
 
 
Sachverhalt: 

Mit der Einführung der sog. Beitragsfreistellung für 3-6jährige Kinder von bis zu 6 Stunden 
täglich ab dem 1.8.2018 hat sich die Situation in der Betreuung in den Kindertagesstätten 
unserer Stadt grundlegend geändert. Wir wollen mit unserer Anfrage die aktuellen Zahlen und 
Daten bei der Belegung der Kitas abfragen und auch die Personal- und Kostensituation 
ansprechen. 
Zwei Monate nach Beginn des Kitajahres sollte sich die Aufnahmesituation und die Belegung 
der Module geklärt haben, die Nachaufnahmen, beispielsweise weiterer 3jähriger absehbar und 
die Veränderungen im Personalbereich umgesetzt sein, sodaß mit belastbaren Zahlen zum 
aktuellen Stand gerechnet werden kann. 
 
Wir fragen daher den Magistrat: 
 

1. Wie stellt sich die Situation der städtischen Kitas mit Beginn des neuen Kitajahres dar? 
Dabei fragen wir beispielsweise nach den ursprünglichen Anmeldungen, der 
tatsächlichen Belegung, der Buchung der angebotenen Module und Essensplätze in den 
einzelnen Einrichtungen (getrennt nach U3 und Ü3). 

2. In welchem Bereich gibt es derzeit Wartelisten und wie hoch sind diese? 

3. Wann werden die derzeitigen Kita-Ausbauvorhaben fertiggestellt sein und in Betrieb 
gehen können? 

4. Warum kam es mit der Streichung von Festen, Ausflügen, Projekten oder 
Übernachtungen zu einer Verschlechterung des städtischen Angebots im Kitabereich? 

5. Hatte die Beitragsfreiheit Auswirkungen auf Belegung und Betrieb der Kitas freier und 
konfessioneller Träger? 
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6. Wie hat sich die Personalsituation in den einzelnen Einrichtungen mit Beginn des neuen 
Kitajahres verändert? Bitte Anzahl der vorgesehenen Stellen und die tatsächliche, 
aktuelle Belegung der einzelnen Einrichtungen benennen. 

7. Wieviele Stellen sind im Kitabereich derzeit noch unbesetzt? Werden bei der 
Personalgewinnung besondere Maßnahmen erwogen, um die Personalbesetzung zu 
verbessern? 

8. Wie stellt sich der derzeitige Personalschlüssel in den einzelnen Einrichtungen im 
Vergleich zu den Vorgaben des KIFÖG dar? 

9. Wird in der derzeitigen Personalbemessung eine ausreichende Vorsorge gesehen, um 
beispielsweise Krankheitsfälle oder eine Grippewelle wie im letzten Winter begegnen zu 
können und die Schließung von Kitagruppen oder ganzen Einrichtungen zu vermeiden? 

10. Welche Veränderungen hat die Beitragsfreiheit für die finanzielle Situation im Kitabereich 
gebracht, wie sieht beispielsweise das derzeitige (monatliche) Defizit aus? Bitte die 
derzeitige Einnahme-/Ausgabesituation den Zahlen von vor der Beitragsfreiheit 
gegenüberstellen. 

11. Welche Veränderungen werden bei Angebot, Personalbedarf und Betriebskosten mit der 
Einführung der neuen Kita- und Gebührensatzung zum 1.1.2019 erwartet? 

 

 

Für die Fraktion B‘90/DIE GRÜNEN 
 
 
 
Andrea Winkler 
Fraktionsvorsitzende 
 
 


